## Una Entrevista del Rector con el Señor Presidente

El día 16 de junio último el doctor Salvador Zubirán, Rector de la Universidad Nacional de México, celebró una prolongada entrevista con el señor Presidente de la República, licenciado Miguel Alemán, en el curso de la cual le informó con amplitud sobre el resultado de su viaje a las principales Universidades de los Estados Unidos de Norteamérica, y le planteó los problemas capitales de la Casa de Estudios, particularmente los relativos a la Ciudad Universitaria.

En plática que el Rector sostuvo posteriormente con los periodistas, manifestó que, como en ocasiones anteriores, salió de la entrevista con la convicción intima de que el señor Presidente se muestra cada vez más interesado por la educación superior y la capacitación de la juventud, a la vez que le preocupan hondamente los asuntos universitarios y el creciente progreso de la Casa de Estudios. Y no sólo eso, pues el Primer Magistrado dispone con personal entusiasmo la ayuda y facilidades necesarias para la resolución de los problemas que así lo requieren.

El doctor Zubirán dijo que el licenciado Alemán consideró con viva simpatía los proyectos de enviar profesores al extranjero, realizar intercambios culturales con universidades de otros países y adaptar a nuestro Instituto aquellos procedimientos y técnicas educativas que, sin restarle personalidad ni menguar los valores de su tradición, le hagan mejorar sus sistemas actuales y progresar. No fué menor la atención que dispensó a los planes para las nuevas Escuelas de Medicina, Enfermería y Odontología, en relación con el Centro Médico que se construye en la ciudad de México, y de los cuales el activo dirigente de la Universidad Nacional ya trató con el doctor Rafael P. Gamboa, Secretario de Salubridad y Asistencia.

El señor Presidente manifestó que el jefe del Departamento del Distrito Federal, licenciado Fernando Casas Alemán, ya había ordenado el pago de la indemnización que corresponde a los ejidatarios cuyos terrenos fueron expropiados de acuerdo con el decreto relativo a la Ciudad Universitaria. y que se hallaban en marcha los estudios previos para la urbanización del inmenso predio que ésta ocupará, habiéndose firmado ya el contrato correspondiente con la empresa que perforará el pozo para el abastecimiento de agua potable, cuyo costo asciende a la cantidad de \$123,500. Dicha perforación iba a iniciarse justamente por los días en que tuvo lugar la entrevista.

El Rector informó al Jefe del Ejecutivo acerca de los adelantos que se han realizado para el financiamiento de la Ciudad Universitaria por parte de algunos Bancos, especialmente el Hipotecario Urbano y de Obras Públicas, esperándose llegar a conclusiones firmes que faciliten decisivamente esa aportación en algunos de sus aspectos.

Asimismo le comunicó el deseo que tiene la Universidad de cooperar con sus investigadores científicos, puestos al servicio del Estado, para el estudio de los complejos problemas de la cuenca del Papaloapan -donde el actual régimen realizará una magna obra de incalculables beneficios-, así como de los acuerdos que sobre el particular se han tenido con el ingeniero Adolfo Orive Alba, Secretario de Recursos Hidráulicos, de donde resultará el convenio de cooperación. También le hizo saber la participación que el Director del Instituto de Geología, ingeniero Monges López, contratado por la Universidad en todo su tiempo, y el investigador científico doctor Manuel Sandoval Vallarta, han tenido en los estudios sobre los yacimientos de uranio que existen en zonas mineras del norte de la República.

Se dió cuenta al Presidente Alemán de la actitud de franca amistad y afecto de la Universidad de la Habana, al lanzar la iniciativa a las Universidades latinoamericanas para que sea designado por ellas "Maestro de América" el prócer educador don Justo

En opinión del Rector Zubirán, fué motivo de singular complacencia describir al Jefe de la Nación la vida universitaria actual, en la que se percibe cada vez con mayor firmeza que el espíritu estudiantil adquiere características de inusitada importancia y solidez. El sentido de responsabilidad de éstos, así como su más resuelto apego a los estudios, se robustecen constantemente. Se destacó también el manifiesto interés de los profesores por dar mejor cumplimiento a sus deberes de catedráticos, y el enriquecimiento de la planta docente de la Universidad con la contratación de destacados maestros e investigadores, como los ingenieros Sandoval Vallarta, Carrillo Flores, Graef Fernández, Monges López y muchos más, que en el futuro consagrarán todo su tiempo a la Casa de Estudios.

Finalmente, el doctor Zubirán expuso la situación que en la fecha guardaba la resonante Campaña de los Diez Millones, informando al licenciado Alemán que la suma reunida hasta entonces ascendía a \$9.200,000. así como la forma en que tales fondos se están invirtiendo en beneficio de las diferentes instituciones escolares, y cómo se tiene absoluta fe en que renovando los procedimientos y equipos, y modernizando los sistemas de enseñanza, se hace progresar sobre bases sólidas y firmes a nuestro Instituto, para que sirva a México con mayor eficacia.

Al despedirse de los periodistas el Rector Zubirán les pidió expresaran públicamente, al señor Presidente de la República, la gratitud de la Universidad Nacional por la afectuosa y entusiasta ayuda que brinda a su Alma Mater.

## de la Visita de los **Estudiantes Peruanos**

El periódico La Tribuna, de Lima, Perú, comenta así en su número del 18 de julio último una ceremonia celebrada allá en ocasión del retorno del grupo de estudiantes de aquella nacionalidad que visitaron nuestro país:



"Ayer se realizó una actuación especial en San Marcos para la entrega de diversos mensajes.

"En el Salón de Actos de la Facultad de Letras de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, el día de ayer, a las 11 y 30 a. m., se llevó a efecto una ceremonia especial, con motivo de la entrega de los mensajes enviados a nuestra Vieja Universidad por las de Guatemala, Costa Rica y México, con oportunidad de la última visita que un grupo de alumnos de la Facultad de Letras realizó a dichos

"Estando presentes el Rector de la Universidad, C. Luis Alberto Sánchez, el Encargado de Negocios de la República de México, el Decano de la Facultad de Letras doctor José Jiménez Borja y otros catedráticos, el alumno García Bedoya tomó la palabra para ocuparse del tema «Los hombres en nuestra ruta», haciendo un recuerdo de los grandes maestros que encontraron para buena suerte en su jira de acercamiento. Acto seguido, leyó una interesante exposición el alumno Alvarez Brun sobre la Educación Secundaria en México. Recalcando la importante labor de educación integral que se lleva a cabo en la tierra hermana, el alumno que presidió la parte cultural de la delegación. Carlos Fernández, leyó el prólogo del informe complejo que se entregará al Decano de la Facultad de Letras. Manifestó el agradecimiento de la Delegación por el decidido apoyo económico de la Universidad como del Gobierno. Luego hizo un análisis de la importancia cultural que significa esa delegación, diciendo que habían sido los portadores de los mensajes de las juventudes peruanas hacia esos países hermanos, como que habían constituído una avanzada de fraternidad. Luego lamentó la desaparición del presidente de la delegación, doctor Luis Fabio Xammar, y dijo que su nombre está estampado en el Centro Cultural Peruano-Mejicano. Por último reiteró su agradecimiento por la forma tan acogedora con que habían sido recibidos en las Universidades de otros países indoamericanos.

"Finalizando el acto el Rector de la Universidad, doctor Luis Alberto Sánchez, hizo uso de la palabra para manifestar qué gran gusto le había causado la labor desplegada por la delegación de San Marcos, haciendo un llamado para un acercamiento aún mayor entre las Universidades de Indoamérica.'

PORTATIL REMINGTON RAND MUY UTIL PARA EL ESTUDIANTE, INDISPENSABLE PARA EL VIAJERO



REMINGTON RAND INTERNACIONAL, S.A. MEXICO, D.F. - MADERO 55